

AUBENAS Richard Federmann pose son Mercedes en Ardèche

Le cueilleur de récits dans la cité des Montlaur

Au volant de son vieux Mercedes 207D James Cook, Richard Federmann sillonne depuis plus de cinq ans, les routes de France pour aller à la rencontre de ses habitants, de personnes inspirantes, de gens ordinaires qui racontent des histoires extraordinaires.

Transmettre les histoires des autres

Depuis qu'il est enfant, il baigne dans l'univers de la radio : « *Ma mère, ma belle-sœur, mon frère... ont travaillé en radio. Entendre des histoires par la voix était notre passe-temps* » raconte Richard qui se définit lui-même, comme un « *cueilleur de témoignages et de récits* ».

Après avoir travaillé longtemps en radio, il a eu l'idée de prendre la route et d'en faire dans un véhicule. « *J'ai d'abord acheté un Renault Espace, mais je me suis rendu compte qu'il était trop petit et peu confortable* » raconte-t-il.

À l'époque, c'est sur la thématique du développement personnel qu'il axe ses émissions : « *J'ai rencontré de nombreuses célébrités. Mais finalement, j'avais envie de rencontrer des anonymes, ce que j'ai fait en 2017, d'abord dans le sud-ouest. C'est là que je me suis rendu compte qu'il pouvait être intéressant d'avoir un camping-car où je pourrais faire entrer des gens plutôt que d'aller chez eux* ».

L'expérience fut une réussite. Depuis, il a collecté environ 90 témoignages.



À 56 ans, il sillonne les routes de France à la rencontre de ses habitants.

Le voyage dans le sang

Avec des origines marocaines, palestiniennes et allemandes, Richard Federmann a beaucoup voyagé ! « *J'ai l'histoire de mes parents et de mes grands-parents dans le sang* », explique le journaliste nomade. « *Écouter les histoires des autres me permet de voir que le monde n'est pas le même que mon cercle de référence. Je trouve intéressant de sortir de mon univers et de voir comment les autres vivent* ».

Six mois de l'année sur les routes, Richard explique que cette période particulière lui permet de créer du lien, pour garder le contact avec les autres. « *Je partage mon temps en fonction de mes envies, de mes urgences, de mes possibilités ou de mes opportunités. Je ne pose aucun rendez-vous. Je suis disponible. Rien n'est programmé précisément* ».

« Je suis toujours surpris des histoires qu'on me raconte »

Le journaliste nomade explore donc dans un premier temps, la région. « *Puis, après une communication, je récolte les témoignages de ceux qui le souhaitent* ».

Richard Federmann rencontre « *toutes sortes de gens* ». « *On pense tous que nos vies n'intéressent personne alors qu'on a tous un témoignage, un enseignement à transmettre, à donner pour laisser une trace de son passage. Ils me racontent leurs parcours de vie, me transmettent une histoire. Leur histoire. On partage une expérience de vie.* »

S.B.

Pour participer, laissez un message sur le mail lecampionradio@gmail.com Richard Federmann sera sur Aubenas le 15 mars pour une quinzaine de jours.